

# EN ABRIL PROXIMO VA AL EJECUTIVO LA CONTRATACION ELECTRICA



Año IV

Limón, Costa Rica, Sábado 26 de Marzo de 1938

No. 188

## Graficas de la reciente visita del Sr. Presidente de la República Licenciado Cortés, a Río Banano

La Unidad Sanitaria instala su nuevo servicio dental a cargo del Dr.

J. R. Jiménez Guier

Para mejorar los actuales servicios de la Unión Médico Sanitaria que con tanto éxito ha venido funcionando en esta ciudad, siguiendo instrucciones de la Secretaría de Salubridad, se ha instalado una clínica dental que atenderá el competente profesional doctor Juan Rafael Jiménez Guier quien ha instalado su consultorio en esta ciudad.

Se hacía necesario este nuevo servicio ya que en las escuelas oficiales hay una inmensa cantidad de niños que necesitan inmediata atención dental, si se quiere, como lo anuncian, hacer una verdadera cruzada sobre la higiene de la boca.

Nuestras felicitaciones para la Unidad por el nuevo servicio instalado.



EL LIC. don León Cortés, el Secretario de Hacienda don Francisco de Paula Gutiérrez, INTERESAÑTE visita tomada y el Secretario de Fomento Ing. del famoso "cruce" en Río Bandon Ricardo Pacheco Lara hanano. Cruce que tantos miles cen pintoresco viaje rumbo al de colonos nos ha costado. histórico "cruce" del río, en un expreso "Burro - car".

No han Sido Destruídos los Tesoros de Arte en España

Londres. (IPS). — El profesor español Enrique Moreno, quien actualmente está dictando conferencias en la Universidad de Oxford, ha asumido que los tesoros de arte en España no han sido destruidos,

ya que él mismo, al principio de la guerra inició la colección de todos los objetos de arte de los museos e Iglesias, etc., que luego fueron depositados en los sótanos del Banco de España.

## Se prepara una Gran Feria

Las distinguidas y bondadosas señoras doña Anita Y. de Sheehy y la señora del doctor don Eduardo Salisbury preparan para las noches del sábado dos de abril próximo y domingo todo el día, una bien dispuesta y lucida gran feria.

Las gentiles señoras ya nombradas, desean reunir fondos suficientes con los cuales sufragar los gastos que se requieran con motivo de la próxima Consagración del nuevo Obispo y Vicario Apostólico de nuestra provincia, Monseñor Juan Odendahl. C. M.

Con el mayor placer hacemos un llamamiento general a todos los bondadosos vecinos de esta zona Atlántica, para que contribuyan a conseguir el mayor éxito, y sea con obsequios, trabajo o dinero obtener el resultado a que es acreedor nuestro muy estimado obispo.

Las señoras de Sheehy y de Salisbury organizadoras de esta tómbola, piensan aumentar el número de personas que deseen ayudar para llevar a cabo los múltiples trabajos, y han dispuesto nombrar a varias señoras y señoritas de nuestra sociedad, para que de igual manera contribuyan a levantar fondos, con los más justificados móviles.

## 500 por ciento sube el precio de la Propiedad en Nicaragua

MANAGUA, IPS.—Con los nuevos rumores y las posibilidades de la construcción del Canal interoceánico por los Estados Unidos, los precios de las propiedades situa-

dades en lo que hoy, se considera la posible zona para el canal han subido en cantidades exorbitantes; llegando unos de ellas hasta 500 por ciento.

## ESCUELA JUSTO A. FACIO SIQUIRRES



JUSTO A. FACIO

En el año 1931, por haberlo solicitado numerosos vecinos del cantón, y haber obtenido la aprobación unánime de los señores que inte-

graban la Junta de Educación en aquellos días, don Manuel Martínez; don Alfredo Chaverri y don David Rizo y la eficiente colaboración de don Eliseo Brenes M., Inspector de Escuelas en la provincia, se dispuso que el nuevo edificio escolar en construcción en esta villa, fuera bautizado con el nombre del siempre recordado profesor don Justo A. Facio.

Siendo don Justo Secretario de Educación y en una visita que hiciera a esta localidad, comprobó la necesidad de construir un edificio que reuniera las condiciones necesarias para alojar a la población escolar, quien autorizó a la Junta de Educación para que dispusiera de sus fondos. El Tesoro de la Junta en ese año sumaba únicamente diez y siete mil colones.

El señor don Ignacio Cruz

La base principal es el reconocimiento de la unificación de las tres empresas que trabajan en San José: Alvarado, Tranvía y Electrica

Coviene que antes de que entre el Congreso a conocer de esa contratación, se haga pública para que la opinión se pronuncie ampliamente

Otros países, México y El Salvador, han señalado el camino a seguir, en ese sentido de defensa de la nacionalidad de las empresas de servicio público

El problema eléctrico josefino toca a su fin. La Junta del Servicio Nacional de Electricidad, después de varios años de estar tratando de negociar un contrato beneficioso para la comunidad, ha decidido pasar el proyecto, debidamente discutido con las Compañías, a fin de que el Poder Ejecutivo lo eleve al conocimiento del Congreso Constitucional, para su ratificación, tal cual se ha formulado, y con las enmiendas que se crean pertinentes, o en su defecto, que haga el pronunciamiento sobre lo que más convenga. En otros términos, se declaran agotadas las conversaciones preliminares, de casi diez años.

(PASA a la PAGINA 12)

Al Margen

Juan Santamaría

Tenemos a la vista el libro JUAN SANTAMARÍA, EL SOL DADO-HEROE DE COSTA RICA, editado en Buenos Aires, República Argentina, por el publicista don Ricardo M. Fernández Mira. En primer lugar hemos de agradecer la atención del envío a "La Voz del Atlántico"; en segundo y muy especialmente, el honor para nuestro país, muy señalado.

El modesto soldado alajuelense es un símbolo viviente; su tea es la representación del patriotismo nacional, que debe alentarse siempre, cada día con mayor vivacidad, para iluminar hasta el fondo mismo de los corazones, y ser como una llama constante que hace recordar la República, sus problemas su pasado histórico, su futuro incierto; que pide a cada hombre reflexión y estudio; que lo exhorta a ser un centinela siempre alerta, en la campaña de bien público.

Pero el soldado Juan es también un símbolo centroamericano: símbolo de la unión espiritual que debe subsistir siempre; de la fe en los destinos de cada una de las secciones del Istmo; del celo con que deben defender el patrimonio de los fundadores de esas pequeñas na-

cionalidades, por pequeñas, en el deber de acrecentar sus vehículos históricos, geográficos, económicos, etc.

Mucho se ha escrito de nuestro soldado-héroe; quizás reste algo por decir; pero más que el culto patentizado en la piedra y el bronce, debe propenderse a crear un culto íntimo en

PASA A LA PAG. 12

La Voz del Atlántico

Publicidad Panamericana

Editores - Propietarios

Director-Administrador

Rogelio Gutiérrez Ross

Enrique Arrázola Posada  
Jefe de Redacción

Apartados:

Limón 230  
San José 1279  
Lic. Héctor BeecheEncargado del Canje  
Exterior - Apariato GH

El señor don German Navarro, cónsul general de Venezuela, ha regresado de San José. Lo saludamos.

—Pasando unos días entre sus familiares se encuentra la bella damita Graciela Fonseca. Le presentamos nuestro cariñoso saludo.

—Las gentiles señoritas Nora y Julieta Esquivel, se encuentran entre nosotros pasando unos días de descanso.

## De San José

Ha regresado nuestra encantadora amiga Gladys Pardo. La saludamos cariñosamente.

Entre nosotros estuvo el caballero don Alberto Rees.

Ha regresado de San José la estimable y culta profesora Daisy Bolaños. La saludamos muy atentamente.

—Después de pasar unos días en la capital se encuentran de nuevo entre nosotros las preciosas niñitas Dyalá y Flory Castro Royo.

—De su temporada en la capital regresó la bella y culta damita de nuestra sociedad Anita Royo. Nos complace en saludarla.

## A Radicar

Han trasladado definitivamente su residencia a este puerto, el estimable caballero don Victor Solano en unión de su distinguida señora esposa doña Luz Orfila de Solano y sus niños. Para los nuevos residentes enviamos nuestra cordial bienvenida.

—Pasando una temporada en este puerto se encuentra la elegante y simática señorita Leonor Orfila. La saludamos cariñosamente.

## MUNDO SOCIAL



Señorita NORA ESQUIVEL

## Para San José

En viaje de negocios salió para la capital nuestro particular amigo don Enrique Alvarado Brenes.

—Nuestro estimable amigo don Hernán Paniagua, Inspector de Escuelas — permanecerá en la capital varios días.

Se encuentra en San José el ingeniero don Alfonso Peralta. Le deseamos una grata permanencia.

La señora doña Marta Bonilla de Eduarte, regresó a la capital. La despedimos muy atentamente.

—Don Viriato Espinach pasa unos días en el puerto. Nuestro atento saludo.

## De San José

Se encuentra en el puerto el coronel don Carlos González quien desempeña el importante cargo de comandante de plaza en esta provincia. Lo saludamos muy atentamente deseándole mucho éxito en sus elevadas funciones.

—Pasando una temporada en este puerto se encuentra la elegante y simática señorita Leonor Orfila. La saludamos cariñosamente.

## Fiesta de despedida

Organizado por distinguidas damas de nuestra sociedad, en fecha próxima se celebrará un té de despedida en honor de la culta y estimable dama doña Julia de Eduarte, quien partió para San José a fijar su residencia. El homenaje se celebrará en los salones del Club Miramar, donde se congregará nuestra sociedad a testimoniar su simpatía a la distinguida festejada.

## Regreso

Ha regresado de la capital la estimable señora doña Carmen Chamberlain de Gutiérrez en unión de su hijito Roberto. La saludamos muy atentamente a la culta señora.

## Para San José

Por una corta estancia, salió para la capital la estimable señora doña Luz de Blanco. Le deseamos una temporada muy grata.

También para la capital partió la distinguida dama doña

Adelaida de Alvarado. La despedimos muy atentamente.

## De San José

En visita de recreo se encuentran en el puerto el caballero don Federico Solórzano.

## SOCIALES de CARTAGO

## De Panamá

Procedente de Panamá se encuentra de temporada en ésta la gentil dama doña Raquel Fábrega de Lepeira, a quien deseamos muy grata estadía entre nosotros.

## En Puntarenas

Pasa una temporada en nuestro puerto del Pacífico el joven don Mario Escoto.

## Regreso

De su jira de estudio y de recreo por las repúblicas de El Salvador y Guatemala regresó el señor don Rubén Torres, Director del Colegio San Luis Gonzaga y eminente científico.

## De Estados Unidos

Procedente de los Estados Unidos estuvo en esta ciudad por unos pocos días el joven ingeniero don Hugo Zeller de Alba, quien ya regresó por la vía aérea.

## Recibo

El sábado pasado con motivo del onomástico de la gentilísima dama doña Chepita de Saxe se verificó en su residencia un animado recibo al

## Rincón de Puerto Limón

## EL PARQUE

(A la gentil dama doña Eneida Pardo)

Junto al mar, arrullado por la canción de las olas y refrigerado por las auras marineras, se encuentra el Parque Vargas, verdadero paraíso tropical. Una vegetación frondosa, exuberante, se alza por doquier. Los senderos serpentean entre murallas floridas. Orquídeas y helechos arborescentes cuelgan de las ramas de los frondosos árboles, y los abanicos de las palmeras se entrelazan con las ramas de la kananga odorante (ilang - ilang); y las hojas amarillas de unos arbustos, con las hojas rojo oscuro o verde y blanco de otros de esos arbustos que tanto embellecen los jardines de nuestra región Atlántica. Entre el verde intenso de las otras hojas, cuelgan como alfilerados cestillos de coral los hibiscus, que aquí llaman clavelones. Plantas tropicales de hojas de vivas tonalidades se alzan por doquier. Hermosas magnolias que son como incensarios de porcelana perfuman el ambiente.

Una magnífica avenida sombreada por las anchas copas de los laureles de la India limita el parque por uno de sus extremos. Tan tupidos son sus extremos. Tan tupidas son sus ramas, que los rayos del sol no llegan al suelo; y es-

Dolor de cabeza?  
Pastillas Orientales  
De venta en todas partes

cual concurrieron numerosas amistades de la respetable familia, que quisieron testimoniarnos, en esa fecha, su aprobación y simpatía.

## De Limón

Estuvo unos pocos días en Puerto Limón la apreciada señora doña Lolita Pache de Echeverría. La saludamos.

## En San José

En la capital estuvo el joven Raúl Mata.

## De la capital

Procedentes de San José estuvieron de paseo en la capital doña Manuelita Lasso y la señorita Berta Lasso, quienes pasan una temporada en la capital procedentes de Panamá.

## Natalicio

El jueves pasado celebró grata fecha de su natalicio distinguido caballero de nuestra sociedad don Ricardo Sáenz Oreamuno, alto el pleado del Crédito Agrícola a quien con tal motivo enviamos nuestro atento saludo deseándole a la vez un sin número de felicidades en su día.

## LA VOZ DEL ATLÁNTICO

Pida

BAVARIA - GOLD

...y le darán cerveza

Las máximas son monedas que cambian los sabios  
Pocas guardan sus señas de origen. (Arsene Houssay)

NOTAS EDITORIALES

## La ciudad Pestilente

Desde hace varios meses se ha acrecentado de una manera extraordinaria la importación de guano. Seguramente ha resultado un buen abono y seguramente también un buen negocio. Pero bueno para la agricultura y bueno para la bolsa de los importadores, se está convirtiendo a Limón en una ciudad estercolero. El olor nauseabundo que despiden estos abonos nos está haciendo insopportable la vida. Ya no es una o dos veces al mes que la pestilencia llena la atmósfera de la ciudad. Ahora resulta dos o tres veces por semana.

Nos dice quién conoce la tramitación de los asuntos aduaneros, que el trasiego de los sacos de guano del costado del vapor a los carros del ferrocarril; de estos a las bodegas de la Aduana; y de las bodegas a los carros para ser despachado al interior, podría evitarse si directamente se cargara del muelle a los carros y estos se despacharan inmediatamente a la estación de destino.

Si estas observaciones son ciertas—como parecen serlo—nosotros nos permitimos insinuarle al señor Secretario de Hacienda, señor Gutiérrez Ross, que intervenga en beneficio nuestro, aliviándonos de esta nueva calamidad que padecemos.

Los vecinos de Limón podemos sacar patente de pasividad y de tolerancia. Aceptamos calladamente el estado desastroso de la cañería, no obstante el grave peligro para la salubridad pública. Nos conformamos con los desperfectos de la planta de luz eléctrica, no obstante el perjuicio que la falta de energía eléctrica significa para los negocios y la vida general de la población. Nos resignamos también a vivir cerca del basurero con todo y los peligros que esa gigantesca fábrica de moscas, representa para la salud pública. Todos ellos son males cuyo remedio es el dinero, y aquí no lo tenemos. Pero no es posible seguir viviendo en un estercolero porque ello beneficie los negocios de tres o cuatro importadores.

A semejanza de lo que dice el Catecismo, al levantarnos de la cama, al salir de casa, al entrar a la oficina, al comer y al dormir, nos persigue el mismo olor pestilente que se impregna en las ropas, en el agua y en los alimentos.

Nos asegura un médico que la aspiración continuo de esos miasmas es también peligrosa para la salud. Si tenemos que sumar al malestar de los olores el peligro de una intoxicación, las cosas son más graves y es necesaria la intervención de la Secretaría de Salubridad Pública. No podemos seguir viviendo en estas condiciones.

En Puntarenas no permitieron la descarga del guano y el Gobierno opuso la protesta, y Puntarenas sigue siendo el bello puerto del Pacífico, con su característico olor a reseda que lo hace inolvidable a quienes lo visitan. Aquí, nosotros, con el tiempo vamos también a tener la característica de un olor especial. El mismo que hizo decir a don Quijote que no era prácticamente armar...

## SE CONSTRUIRA UN TUBO ENTRE FRANCIA E INGLATERRA...?

Londres. (IPS). — Si la estrada de Kent a Dover es continua en su formación hasta Francia, como generalmente se cree ser en los círculos científicos, la construcción de un túnel que une las costas de Francia con Inglaterra, es sim-

ple y posible. Así, se expresó recientemente, Sir Alexander Gibb, uno de los más famosos ingenieros de la Gran Bretaña; pero, dijo Sir Gibb, que si la estrada no es continua la construcción de dicho túnel sería imposible.

## La historia de la Sífilis

El Castigo de Apolo. Se originó la Sífilis en América...?

Por: el Dr. Antonio E. Loscalzo

(Exclusivo para esta publicación, Miembro de International Press Service de New York). Se prohíbe su reproducción sin consentimiento expreso.

(N. de la R. — El Dr. Antonio E. Loscalzo, Médico y Asociado Neurologista del Hospital Cumberland, Cirujano del Hospital Guverneur, Consultante Neurologista del Hospital Park Way, de New York, y Profesor en el Colegio de Enfermeras de Long Island nos ofrece, por intermedio exclusivo de International Press Service de New York, una serie de seis artículos de alto valor científico y social.

Este, el primero, trata de la Historia de la Sífilis; el segundo, tratará de la Etiología de esta plaga social; el tercero, de los síntomas y de los métodos diagnósticos; y, los tres restantes de los diferentes métodos empleados en el tratamiento de la Sífilis en todos sus estados y manifestaciones, incluyendo el uso de la Malaria, las fiebres artificiales y las fiebres para - tifoideas.

Hoy que los Estados Unidos están efectuando una ardua campaña anti - venérea y que la mayoría de las Repúblicas Hispano - Americanas han enactado leyes obligando el examen pre - nupcial, estas colaboraciones del Dr. Loscalzo son una verdadera primicia que presentamos a nuestros lectores y a los hombres de ciencia de nuestro país).

La palabra sífilis fué usada por primera vez por Girolamo Fracastoro, galeno y poeta italiano que vivió de 1483 a 1553. En su famoso poema en latín, titulado "Syphilis Sive Gallici Libri Tres", Fracastoro cuenta la historia de un pobre pastorcito que fué infelicitado con esta terrible enfermedad por el dios Apolo como castigo por haber ofrecido homenaje al Rey en preferencia a dicho Dios.

Del Dios Apolo al pobre pastorcito; y, luego en todas partes de Europa y del Mundo Sífilis — Sífilis!!! — Sífilis la Gran Calamidad!

Así como una rosa sería tan hermosa con cualquier otro nombre; así, la Sífilis sería tan traídora llamada por cualquier otra palabra.

Dos mil seiscientos treinta y siete años antes de Cristo — Hoan - Ti, un filósofo chino, aunque no la llamó Sífilis, describió una enfermedad que era muy común en ese entonces, y cuya descripción conforma muy bien con nuestra concepción clínica, moderna, de la Sífilis. Antiguos escritores japoneses y hebreos tenían conocimiento íntimo de esta plaga, e Hipócrates y Celsus, también describieron esta enfermedad. Theodoric, un monje de la Orden Dominicana, en Europa en 1250, la llamó Malum Mortum y prescribió unguento mercurial para su cura — remedio usado hoy día en ciertas clases de sífilis. El la llamó Malum Mortum, y en verdad Malum Mortum fué. En 1495 se diseminó como un voraz incendio, entre las tropas españolas de Carlos VIII de Francia, durante el sitio y después de la ocupación de Nápoles. Esta vez fué llamada "La Enfermedad Napolitana" a la misma Malum Mortum de Theodoric; y, mortum quiso decir para esos desgraciados soldados de Nápoles.

El origen de la Sífilis aún no ha sido, definitivamente, establecido y puede ser que nunca se sepa con certeza; pero, la teoría de que los marineros de Colón introdujeron la Sífilis en Europa parece imposible en vista de todo cuanto se ha escrito sobre esta enfermedad. Además, los profundos estudios de Sudhoff, también contradicen esa teoría; y, sus conclusiones sobre la Historia de la Sífilis son, ahora, generalmente aceptadas como conclusivas.

Así, por miles de miles de años y en diferentes partes del Mundo — conocida bajo varios nombres — esta temible calamidad ha victimado los espíritus y cuerpos de millones de gente. Sífilis ha errado sus furiosas garras en las diferentes clases sociales, en los pobres y los ricos, así como también entre los jóvenes y los viejos. Aquellos que debían haber nacido, nunca nacieron. Aquellos que podían ver, se hicieron ciegos; aquellos que podían caminar, se hicieron tullidos; y aquellos que eran sanos de mente, se hicieron locos. Sífilis ha robado la música de los oídos, las palabras de la lengua, y aun de la nariz el perfume de las flores.

Sí, era preferible el haber muerto que el haber vivido en las garras de la terrible venganza de Apolo!!

## Los Progresos de la Cirugía

NUEVA YORK, IPS. El Dr. Ramón Castroviéjo acaba de hacer una operación óptico quirúrgica que si tiene el éxito esperado, revolucionará la vida de miles de personas que hoy día están privadas de la visión. Este eminente cirujano operó los ojos de un hom

bre ciego llamado Grego, removiendo el exceso de tejido celular y preparando el terreno para otra operación en la cual intenta transplantar nuevos tejidos de la cornea del ojo, y, así dar vista a este ciego.

Los doctores que han sido interrogados sobre esta operación nos han informado que la cornea que intenta el Dr. Castroviéjo, transplantar en los ojos de este paciente será obtenida ya sea de una persona vieja o de una que acaba de morir.

Esta operación de transplante será efectuada en unos ocos días, y, luego se llevará a cabo una serie de estudios del progreso del enfermo y de la visión del paciente.

## Argentina se Arma

WASHINGTON, D. C. (IPS) — El Departamento Nacional de Exportación de Municiones concedió durante el mes de Enero de este año permiso para la exportación de municiones e implementos de guerra por valor de \$2.463.003.40 (dólares) para la Argentina.

Estas compras de armamento y municiones efectuadas por Argentina, entre las cuales figuran principalmente aeroplano

nos de guerra, han puesto a esta hermana república en el lugar de ser la nación que más armamento compró durante el mes de enero de 1938. En realidad, las compras de armamento y de implementos de guerra por Argentina suman a una cantidad mayor que las compras efectuadas por China y el Japón durante el mismo periodo en esta nación.

## AHORRE

vida está siempre en espera del hombre que tiene el dinero ne-

El éxito en los negocios y en la cesario en el momento preciso.

**Ud. debe ser de esa clase de hombres**

**Banco de Costa Rica**

SUCURSAL DE LIMÓN

**Depósito de Maderas**

**SAITA**

Contiguo a "LA PROVEEDORA"

Nuevo surtido completo de MADERA

Tamaños menores de 6 pies a \$0.25 el pie



# La vida privada de los ARTISTAS

## Hollywood AFTER HOURS



Frank McHugh comenzó su carrera teatral cuando solo contaba cinco años haciendo papeles de niña hasta que cambió la voz. Su cara redonda y sus rizos contribuyeron a que él pudiera personificar a una muchachita con todo el éxito. Su vida fué la de un errante vagabundo desde los días más lejanos que él puede recordar y quizás a eso se deba que hoy en día no hay nadie que goce de su hogar con más deleite que él, ni actor alguno que le supere en eso de prestar la mayor atención y concentrar el más vivo interés en cuanto se relaciona con su familia.

McHugh no quiere que en su hogar se hable de su trabajo en el Studio y se trate por todos los medios de educar a los niños como si su padre fuera un banquero o un alto empleado del gobierno, pero sin recordarles jamás que

ellos son los hijos de un actor cómico. No se sabe cuál será el verdadero motivo de este aislamiento en que él quiere mantener a sus hijos de todo lo relacionado con el arte escénico, pero lo cierto es que pone el mayor empeño en mantener esa distancia entre su hogar y su taller de labor, que es como él llama al Studio. McHugh y su esposa asisten a todas las fiestas escolares en que sus hijos toman parte y su vida doméstica está marcada por una grata cordialidad que hace presumir que algún día pueda ser que Hollywood sea clasificada como la ciudad donde los matrimonios aprenden a gozar de perfecta felicidad conjugal.

Su casa es una de las más completas de Hollywood. En los jardines hay varias hamacas de ese tipo moderno donde se hace posible leer el aire

libre, dormir una buena siesta o estudiar el papel que se ha de representar al día siguiente. Además, tiene la casa un amplio portal con sillones mecedores y plantas de salón, todo al estilo de las residencias campestres de nuestros países.

Con el deseo constante de mejorar la apariencia de su hogar tanto Frank McHugh como su esposa asisten a las ventas que se hacen en público subasta de antigüedades auténticas o piezas de mobiliario, ornamentos o cualquiera otra clase de artículo valioso que realce el conjunto de sus bien adornados salones.

### Su primera película estelar

Frank McHugh nos ha hecho reír muchísimo con sus gracias en múltiples producciones humorísticas, pero su próximo estreno es la obra en que los Hermanos Warner le presentan como estrella: el título es: "TRES HOMBRES Y UN CABALLO" y McHugh interpreta el papel del protagonista que es un tipo muy cómico y ya famoso por los dos años que la obra lleva en los teatros de Broadway.

¿Cómo es Frank McHugh en la vida real? Tiene el pelo rojizo, abundancia de pecas, el cutis muy blanco y una amable expresión que le hace simpático a todos cuantos le tratan.

A pesar del cariño que le tiene a su hogar, no siempre se le encuentra allí cuando se le quiere entrevistar y menos si se trata de algo como esto de preguntarle detalles para escribir su vida privada. Sus mejores amigos son Spencer Tracy y Pat O'Brien y juntos concurren a las peleas de boxeo, a los juegos de football y a otros acontecimientos deportivos.

Ahora que el cine le ha consagrado estrella, después de tanta lucha como ha tenido para acreditarse como actor en Hollywood, es bueno recordar siquiera sea brevemente, que no solo en los Estados Unidos, sino también en Inglaterra triunfó en las tablas este actor valioso y que las caracterizaciones que tiene a su crédito son numerosísimas.

### Sus horas de ocio en Hollywood

Injusta sería sugerir que por



TABLETAS DE  
**QUINOPLASMINA**  
Un producto de BAYER

que un hombre está felizmente casado y tiene tres hijos no encuentra múltiples diversiones en Hollywood. Cíerto es que McHugh limita sus conquistas de las rubias del coro a sus actuaciones en la pantalla; pero, no hay población en el mundo donde un hombre encuentre más ocasión de pasar un buen rato que en la ciudad del cine.

Los espectáculos teatrales, las reuniones en casas de los amigos, los cocktails que las señoras ofrecen y los estrenos de películas con la asistencia de las estrellas son pasatiempos sociales que hacen la vida gratísima.

La constante actividad de este actor motiva que él comprenda plenamente que sus hijos tienen también que encontrar algo en que pasar el rato y les ha mandado a construir un ferrocarril en miniatura que da la vuelta a los jardines de su casa. Los niños se divierten mucho paseando en este pequeño tren, pero nunca tanto como cuando conquistan a McHugh para que les sirva de guía.

En horas de la mañana, cuando no tiene que asistir al Studio McHugh se ocupa en dibujar, teniendo verdadera habilidad para las caricaturas aunque no quiere nunca enviar sus trabajos a ninguna publicación, sino que cuando termina alguna de esas figuras lineales que tiene parecido exacto con la persona caracterizada se la envía directamente a aquel que le ha servido de modelo. Pocos salones biblioteca hay en Hollywood que no cuenten con una caricatura de su dueño hecha por Frank McHugh.

Aquí tienen pues el modo inocente como uno de los comediantes más populares de Hollywood distrae sus ocios una vez que ha terminado sus actuaciones en el cine...

"Algún día," dice McHugh, "me retiraré definitivamente y me iré a viajar con mi familia..." pero, todos sabemos que cuando una persona ha estado toda la vida en las tablas y en el cine jamás se acostumbra a esa tranquilidad del hogar si no está balanceada por su labor artística...

Cuando vayan a Hollywood, visiten el hogar de Frank McHugh y se darán cuenta de que la cooperación que su esposa le brinda en encontrar en su hogar tranquilidad y alegría tiene mucho que ver para que él no piense en practicar en la vida real esas malas lecciones de galantes amorios que le brindan sus actuaciones en el cinema.

**EDGAR ODIO GONZALEZ  
RODRIGO ODIO GONZALEZ**

Abogados y Notarios  
Lawyers - Public Notaries  
SAN JOSE — LIMON  
Office in Limon adjoins that of the Municipality  
opposite the Park

# CAFE SANTAMARIA CACAO

LOS MEJORES PRODUCTOS DEL PAIS

Fábrica situada al costado Norte de la Fábrica de Licores - San José - Ap. 117

## EL CHINO BLANCO

Por: Sonia Dmitrowna  
(Colombiana)

Exclusivo para La Voz del Atlántico, miembro de International Press Service de New York

Casi todas las religiones tienen como base fundamental el amor. Casi todos los hombres dicen que pertenecen a una religión determinada; más, cuan poco se practica el amor! La humanidad ha ido arrinconando este sublime sentimiento, limitándolo a los linderos más estrechos, tal que hoy, casi queda confundido con el deseo natural de procreación, que existe en todo ser viviente.

Junto a ese amor, han clasificado los hombres algunos otros amores; y, casi todos ellos, si los sometemos a un examen detenido se fundan en un refinado egoísmo y tienden a la división más que a la unión. Si el amor, el verdadero amor que nos predicaban todas las religiones estuviera gravado en el corazón de los hombres, se irían poco a poco bormando las fronteras, se dulcificarían las relaciones entre los humanos y no serían posibles las guerras...

Día nor dia se crean leyes que dividen a la especie humana.

Símbolos, nombres que separan a los hombres; cretinos que les convierte en bestias feroces. Que gran derrota ha sufrido el AMOR desde que existen los ISMOS..."

De vez en cuando un pequeño incidente nos pone a meditar sobre tan terrible realidad, y, hoy ha sido "El Chino Blanco" quien nos ha llevado por los campos de la divulgación.

Comenzó este pequeño drama, que como todo drama tiene sus pequeños rasgos de comedia, hace 19 años en la ciudad de Nueva York.

Una mujer blanca que no quería ser madre fué la principal actora del drama. Maldad... egoísmo?... Acaso

sobreza del sistema social? Pero vamos al grano. La mujer blanca no quería aquel hijo y, como no lo quería, lo abandonó en el restaurante que en el barrio chino de esta ciudad tenía Fung Fong. El oriental que no tenía hijos de su matrimonio abrió con amor sus amarillos brazos para aquel regalo inesperado.

Y, así, los primeros balbucios de la criatura fueron en la lengua de Confusio; y en vez de los famosos cereales vinquis comió arroz con palitos.

No faltó el alma ca-

ritativa!) que notara aquella extraña anomalía. Un niño blanco en un matrimonio chino! Saltaron los prejuicios de raza! Las sociedades protectoras de niños y en fin toda esa aparatoso máquina social que se encarga de dirigir la vida de los individuos. Y allá fué el pobre Fung Fong con su hijo en los brazos, ante el juez que quería con la frialdad de la ley separarle de su hijo: más, el chino era padre por la suprema ley del amor. Defendió su cachorro con toda la fuerza de su alma, contó en el esmero y cuidado con que le criara desde el día en que la mujer blanca le dejó abandonado en su restaurante. Y el juez falló a su favor.

Cuando salió de allí Fung Fong creyó que la atmósfera de la ciudad no le convenía más a su hijito y lo mandó inmediatamente a China, adonde el niño se crió en un pueblito al lado de sus abuelos. El padre mandaba desde aquí buenos dólares que servían para el bienestar del niño. Así pasaron los años y llegó la noche de clarada guerra japonesa... Los ojos azules del "Chino Blanco" vieron caer las mortíferas bombas sobre los hogares indefensos de sus hermanos. Si, de sus hermanos, porque Joseph Renhart, no importa lo blanca que sea su piel, los rubios que sean sus cabellos y lo azules que sean sus ojos, se siente chino... Así el declaró, al llegar a Nueva York, a los periodistas que ansiosos le interrogaban por medio de un intérprete: "Vengo a estudiar inglés, a estudiar mucho, para defender a los míos... a los de mi raza!" Y, en la cara blanca del muchacho se encendía una llama mística de oriental...

Bendito seas Fung Knok eung... Tu representas el amor... El amor puro y verdadero que predicán todas las religiones y que tus hermanos los hombres han olvidado, en su fiebre loca de egoísmo...

Quiera el cielo que tus deseos se cumplan, que llegues a ser un gran hombre; y que tú "El Chino Blanco" vayas por el mundo predicando: AMOR, PAZ e IGUALDAD!!!

## Aumenta el uso de Tejidos en los Estados Unidos

New York, N. Y. (IPS). The Rayon Organon, publicación oficial del Buró de Economía de Téjidos acaba de hacer públicas las estadísticas del uso

	1936 Kgms.	1937 Kgms.
A algodón	575.470.800	1.648.201.600
Lana	174.245.200	160.670.600
Seda (natural)	26.341.200	24.334.400
Rayón (seda artificial)	143.460.400	136.881.000
Lino	16.298.600	16.117.000
Total	923.716.200	1.936.204.600

En esta comparación de la consumición anual de fibras para tejidos, se ve claramente que Estados Unidos usó 47.488.400 kms, en exceso de la consumición durante 1936. Esta enorme consumición de fibras para tejidos durante el año de 1937, pone a los Estados Unidos en un nivel similar a aquél de los años inmediatos después de la guerra Europea de 1914.

Un análisis de las figuras

operativas de los años de 1936 y 1937, que se enseña arriba, demuestra que mientras la consumición de Lena, Seta, Rayo, y Lino fué inferior en 1937, con relación a 1936, el algodón fué consumido en una superior cantidad que fué suficiente para demostrar un aumento general en la consumición de fibras para tejidos en el año de 1937, en comparación con el uso de dichas fibras en el año de 1936.

## La "PULPERIA DALLAS"

### OFRECE:

Legumbres y frutas frescas y refrigeradas, Jamón. Embutidos de toda clase.

GALLINAS LIMPIAS y REFRIGERADAS.

LECHE PURA Y FRESCA a toda hora.

Los mejores HELADOS de la plaza.

## Nuevos Progresos Metalúrgicos

NUEVA YORK IPS. En la conferencia anual de los miembros del American Institute of Mining and Metallurgical, varios investigadores han presentado, durante esta semana, varios e interesantes resultados de sus labores. Entre ellos fue de notarse la invención hecha por el señor Julián M. Avery, miembro de los laboratorios de investigación de Arthur D. Little, Inc., quien demostró un nuevo método para la operación de las fundiciones bajo presión, obtenido así mejor y más económico rendimiento de estos hornos. Los cálculos del señor Avery, tienden a indicar que el uso de su nuevo método daría como resultado la reducción de uno o dos dólares por tonelada de hierro dulce; y ya que los EE. UU. producen cerca de 35.000.000 toneladas de hierro por año, la economía efectuada con dicho proceso representa sumas fabulosas.

Los Sra. V. R. Garfias y R. V. Whetsel, de la Cities Service Company, presentaron un trabajo en el cual discutieron la consumición mundial de petroleum y sus productos y, su relación en la situación estratégica militar del mundo. Estos señores presentaron gráficas en los cuales probaban conclusivamente el aumento en el costo de la producción de aceite y a la vez el aumento en la consumición de aceite por las fuerzas militares del mundo. De verdadero interés fué la presentación gráfica en la cual se demostraba que los depósitos rumanos de petroleum, en los cuales Alemania dependió muchísimo para sus necesidades durante la Guerra Europea, han disminuido en producción de más de un 20 por ciento de 1936 a 1937, mientras que los otros centros productores de petroleum en el mundo han aumentado considerablemente su producción.

### OCASIÓN

Se vende muy barato y en buenos términos de pago finca de 100 hectáreas de terreno cultivadas así: 12 hectáreas de Cacao y resto montaña virgen con una casa. Situada en Santa Rosa de Limón.

### Informes

ROTHE & ROIG  
SAN JOSE  
100 varas Norte de "La Tribuna"

## PERIODISMO

Si hemos de ser sinceros los que escribimos para el público, tenemos que reconocer la dificultad creciente con que luchamos para escribir esta misión, no ya con cierta eficacia, sino, siquiera, con propiedad y claras normas. La complejidad de la existencia es cada día mayor. Cada vez es más difícil abarcar la actualidad, formarse una opinión cabal sobre un hecho. Nos enteramos, de inmediato, de cuanto ocurre en el país y en el mundo. Los acontecimientos desfilan ante nosotros vertiginosamente, como las

imágenes del cine; las ideas más diversas solicitan nuestra atención a cada momento; el corazón es acicateado en las 24 horas por los anhelos, las esperanzas y las amarguras de todas las razas y de todos los pueblos. Mantener firme la cabeza en medio del torbellino de tantos comentarios y noticias es ya una hazaña mental. Pocos se detienen a meditar ante un suceso, reforma o problema. El tiempo, apenas alcanza para recoger ideas, impresiones, datos.

(De "Eslabones")

### SALOMON CHIN

Wee · Le

ESTRADA

Precios Económicos

Artículos del País

Abarrotes y Licores

LA IBERIA

# The Atlantic Voice

Devoted to the interests of the people of the Atlantic Zone

Editor English Section: S. C. NATION

Year IV

Limón, Costa Rica, Saturday March 26th 1938

No. 188

## The Resurrection of Limon by don Leon Cortes

The recent visit of our most energetic and capable President Lic. Leon Cortes Castro has already borne much fruit for the betterment of our beautiful city, the principal gateway of our picturesque country, so meritoriously regarded as the Switzerland of the New World. Indeed, from the time of don Rafael Yglesias, whose name must ever be associated with the history of Limon, there has never been a President who has proven himself so alive to the interests of this Province as has don Leon. As a consequence of his visits, we are assured many improvements. We are to be provided with an adequate supply of good water at a cost of something like eight hundred thousand colones. We are assured the construction of a market, worthy the principal gateway of the Republic, for a sum around 200,000 colones.

Following on his visit with which our indefatigable Limonense don Paco Gutierrez, Minister of Finance, and our very sympathetic Minister of Public Works and Agriculture, Engineer don Ricardo Pacheco Lara, were associated, we have also been assured the erection of our Hospital at a cost of about a million colones. It has now been definitely decided that this institution is to be located on the Rafael Yglesias Plaza, instead of on that of the Base Ball, as was recently stated. The buildings in connection therewith will be a wonderful adornment to our City, while the open spaces on the plaza will be converted into shadey promenades for the convalescents. An up-to-date stadium will be erected on the present Base Ball Plaza where all our games of sport will take place. This visit has also assured us of the completion of the roadway to Moin via Portette, the belt to be completed by connecting with that leading to the Cemetery. It is authoritatively stated that this important driveway is to be asphalted.

It will consequently be seen that due to the rectitude of mind of our far visioned President, the dawn of that Easter Day which will place our City of Limon on a par with all of the country's other important cities, is fast approaching; and this must certainly be most gratifying to those who supported his election campaign and secured him such an overwhelming victory. Don Leon's administration has followed the PATH OF BLESSEDNESS so he has been enabled, by Divine providence, to carry out his good intentions for the best interests of his beloved country, thereby attracting the goodwill and affection of not only his close adherents but also those who, quite mistakenly, were once his political opponents. Truly applicable to don Leon are the following lines of John Burroughs.

"The waters know their own and draw  
The brooks that spring in yonder height,  
So flows the good with equal Law  
Unto the Soul of pure delight".

## The Malaria Plague in Cieneguita

According to the latest report from the Rockefeller Institute which wages a constant warfare on Tropical Diseases, principally

Malaria, we find that the district of Cieneguita gives the highest percentage of this ailment, and well it must.

## LIMON TRADING COMPANY

### LUMBER YARD

We have opened a Lumber Yard where we carry in stock a complete assortment of all kinds of Native Lumber. Special sizes to order. We also have Portland Cement, Roofing Nails, Paint, Linseed Oil, Turpentine and all other building materials.

SEND IN YOUR ORDERS

## LIMON TRADING COMPANY

Limon Division

## THOUGHT FOR THE WEEK

Help ye one another. If we open our hands and give, then our consciousness opens, and we become receptive to Divine blessing.

"There is he who scattereth and yet increaseth; and there is he who with-holdeth more than is meet but it tendeth to poverty. The liberal soul shall be made fat, and he that watereth shall be watered also himself".

## Regarding The International Complications

The anxiously awaited declarations, regarding the policy the British government intended to pursue in the face of existing international conditions, were given last Thursday before a crowded Parliamentary Session, by Premier Chamberlain. Although said to have been one of the most important and interesting discourses delivered by a Prime Minister since the World War, it did not disclose a line of conduct which would materially interfere with what was already known.

He reiterated the determination of Britain to continue a policy which would maintain world peace, though this did not indicate she would not fight if the necessity arose and for which he was prepared. He also declared that Great Britain would not be obliged to automatically declare war if Checoslovakia were attacked by Germany, though she would certainly do so if either France or Belgium were concerned.

With respect to the negotiations now in progress with Italy, the Premier was regarded as being rather optimistic as to the outcome, particularly as Mussolini had, he said, promised to faithfully co-operate in the carrying out of the arrangement for the evacuation of foreign volunteers from Spain and had more especially given

an assurance that Italy had no political, territorial or economic pretensions regarding either Spain or the Balearic Islands.

He nevertheless declared that Italy had been given to understand that before the conversations could be concluded, it would be absolutely necessary that the Italian volunteers be

withdrawn from Spain and a satisfactory assurance given that no new ones would be sent into the country.

In view therefore of the announcement that the Italian Dictator says he can only promise the withdrawal of the men after General Franco had been assured victory, it would

(TO PAGE E)

## Wireless News

GENEVA — In a note addressed to Berlin on the 22nd instant, Joseph Avenol, Secretary General of the League of Nations, acknowledged Germany's communication to the effect that annexation of Austria terminated its League membership. The League's note made no mention, officials said of the customary two year notice required from a member wishing to retire, as it was feared such a reference might

have been considered recognition of the annexation.

MEXICO CITY — Operators of Mexico's expropriated Petroleum industry have been rushing evacuation of American and other foreign workers from isolated areas where "Mexico for Mexicans" sentiment mounted. The evacuations proceeded as thousands of students paraded the city and the Confederation of Mexican Workers ordered a nationwide

(TO PAGE 5)

## UNITED FRUIT Co.

### SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de Limón para Nueva York con escala en Habana solamente

Estos vapores no llevarán café.

### VAPORES

### SALIDAS

QUIRIGUA . . . . . Marzo 28  
ANTIGUA . . . . . Abril 4

Salidas semanales de Limón para Cristóbal  
Llevando café para todos los puertos Europeos y Americanos con trasbordo en Cristóbal a los magníficos vapores de la Colombian Line que prestan servicio semanal hacia Nueva York, con conexión rapidísima.

EL SERVICIO MAS RAPIDO PARA PUERTOS EUROPEOS INCLUYENDO LONDRES

LIMON . . . . . Marzo 31  
METAPAN . . . . . ABRIL 7

## ELDERS & FYFFES, LTD.

Llevando café solamente para Londres  
CORRALES . . . . . ABRIL 8

F. J. ALVARADO & CIA. Sucs. S. A.  
Agentes para Limón

Para otros informes dirigirse a las oficinas de la

UNITED FRUIT COMPANY  
en los bajos del Gran Hotel Costa Rica en San José  
TELEFONO 3156

ny's operation since the Rockefeller Institute is so enthusiastic in co-operating with the government to rid our tropical townships of diseases. Will don Ricardo Alvarado, our present town?

Governor, not place such a suggestion before Doctors Washburn and Boyd, and cause his name to be ever associated with the improvements to his home

# West Africans Boycott British Goods

Dear Mr. Editor:

Culled from a reliable source, the following will, I feel sanguine, create more than passing interest among the large majority of your readers, particularly in view of the statements contained in the article regarding Coloured Peoples and Unification in your issue of the 26th February.

Toward the close of last year the native farmers of British West Africa became seriously dissatisfied with the prices offered for their Cacao crop by the European Merchants, as they claimed this was far below the present day value of the product. Strenuous efforts were made to secure a reasonable adjustment, but as all failed, the growers decided they would hold their crop until they got better offers. In order, however, to force matters, apparently, they also decided to abstain from buying anything of British origin.

A monster mass meeting, presided over by Nana Sir Ofori Atta and attended by most of the principal Chiefs and Farmers, was held in the city of Accra, Gold Coast, on the 23rd December, and after the entire situation had been reviewed and the matter fully discussed it was definitely decided to continue the nation-wide Boycott against British goods as well as the holding up of the cocoa sales until the Merchants agreed to pay a more reasonable price.

This is the first time in the

Africanus

## Guillermo Niehaus & Co.

LIMON, COSTA RICA

MADERAS EXTRANJERAS Y DEL PAIS  
Compro cacao — Material de Tranvía  
Servicio de cabotaje a Cahuita y Pto. Viejo  
Importación de mercadería en general.

## India Must Maintain Fleet

Much interest has been aroused, it is stated, in London, by the announcement that unless the Indian government arranges to maintain a sea-going fleet of not less than six escort vessels free to co-operate with the Royal Navy, apart from fulfilling its responsibility with respect to the naval defence of local ports, the government in the United Kingdom will forego its direct contribution toward

the naval defence of India which amounts to around 100,000 pounds annually.

The focal fleet, known as the Royal Indian Navy, consists, at present, of five sloops, a surveying ship, another for training purposes and some minor craft. The "Indus" is the most modern of the vessels, she was completed in 1935 and took part in the Jubilee and Coronation Reviews.

Nos permitimos llamar su atención a la nota al dorso de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina dentro de los primeros 10 días de cada mes.

Le rogamos recordar esta cláusula y evitarnos la pena de tener que cortar su servicio.

**COMPAÑIA ELECTRICA DE LIMON**

## LIMON MERCANTILE Co. "MADURO LUMBER YARD"

Dealers in native lumber and produce  
P. O. B. 215 — South of Post Office

## COMPANIA MERCANTIL DE LIMON - S. A.

Depósito de maderas nacionales "EL ATLANTICO"  
Al sur del correo — Apartado 215  
Venta de maderas — Compra de productos.

## Treasure Hunters Abandon Efforts

In the history of West Africa, we are told, that the entire native population united as one man in order to assert their economic rights, and who, despite the attempts on the part of the authorities to intimidate them and force them to sell their crops or buy goods, so as to avert the bankruptcy of many of the white merchants, decided to stand firm. Becoming alarmed at the seriousness of the situation, it is stated, the governor of the colony personally intervened and advised the farmers to accept, for one year, the prices offered them, after which period they could make other terms. This suggestion was rejected and the Governor informed that the farms would rather cut down their plantations and cultivate food crops than continue growing Cacao for the mere benefit of the British manufacturers who were making fortunes by paying little or nothing for their crops.

With thanks in anticipation.

Africanus

## TIENDA DE MIL COLORES

ENRIQUE YANKELEWITZ, Propietario

Tenemos mucho gusto en anunciar a nuestros favorecidos, que hemos abierto en esta ciudad una Sucursal del bien afamado establecimiento que lleva el mismo nombre en San José, "LA TIENDA DE MIL COLORES", que

hace más de 15 años cuenta con la mejor clientela.

Se invita al público a que venga a encargar lo que necesite a sus órdenes "TIENDA DE MIL COLORES" Frente al establecimiento del señor E. Scholz

## SAN CARLOS Planters Arrange Better Transport Service

We understand that the Banana Planters of the San Carlos region have at last been able to overcome the difficulty which they have been encountering in the matter of proper and safe transportation for their fruit.

They have now, according to the information which has reached us, secured the services of the launch "Stella Maris" which was recently reconditioned in Bluefields,

Nicaragua, to transport their fruit to this port. She is said to be capable of carrying a load of 10,000 stems, with the greatest safety.

Should this further effort on the part of these industrialists prove all they anticipate, it will undoubtedly give an impetus to the industry in those parts and assist in bettering our economic conditions.

## The Overhauling of the Queen Mary

According to a Southampton release 1,500 workmen, from plumbers to piano tuners and from caulkers to chimney sweeps, were engaged for six weeks recently in overhauling the Cunard White Star Liner Queen Mary preparatory to commencing her third North Atlantic season. Thirty different trades and crafts were represented. The repainting of the hull and superstructure of this great vessel is said to have covered an area equal to 20 acres, while the cleaning, examination and testing of 220,000 tubes in the boilers and condensers, 257,000 turbine blades and 350 miles of electric wiring — not forgetting 30,000 electric lights — give some idea of the immensity of the task. The lengths of carpets removed and cleaned amounted to something like twenty miles. On the domestic side some 1,000,000 pieces of linen, 200,000 pieces of glass, china, etc., and 20,000 pieces of table ware were inspected and renewed where necessary.

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th of the month.

Be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

## From GUACIMO

A Sacred concert took place in the Guacimo Baptist Church on Tuesday evening the 14th instant, when a twofold programme was rendered by the children of the vicinity. They were all at their best though special mention must be made of the songs rendered by Miss Hibbert and Miss Grey. It was the first occasion on which the latter appeared before a public audience, and her melodious voice was worth listening to. The recitation by Miss Cyrus, a tiny babe, surprised all.

The Story "Daisy Meadow" comprised the second part of the programme, the reading being most effectively done by Mrs. Moodie. The tale was interesting and the songs, rendered so pleasingly by the children enhanced its interest.

Save for some boys who remained outside the building and conducted themselves as St. Paul would have said after the manner of wild beasts, the evening was a well spent one, and it is hoped the promoter of this function will endeavour to have another at an early date. It's rather encouraging to see and hear the children render their songs and recitations so admirably.

Correspondent.

## BOOTH

BEST  
BAKED  
BERLIN  
BREAD  
BUNS  
BISCUITS & CAKES

THE PEOPLE'S BAKERY  
P. O. Box 179 — Limón

## Cash Relief for Canal Ex-Workers

A Washington cable advises that President Roosevelt has issued an Executive order authorizing the Governor of the Panama Canal to provide cash relief for former employees of the Canal and Panama Railroad who are in needy circumstances.

The order stipulated, it is understood, that the relief should not exceed a monthly allowance of twenty-five dollars.

## COSTA RICA SODA WATER FACTORY

LIMON

## Fábrica de Hielo y Refrescos

## FLORIDA ICE AND

FARM CO.

LA FLORIDA

## Fábrica de Hielo Venta de Leche y Maderas

## In Interest of Our Banana Industry

It is expected that as soon as our Legislative Body meets next May in Ordinary Sessions much will be realized for the development of the Banana Industry on the Pacific side of the Republic. The supplementary proposals for expansion of the concessions in so far as they concern that region will then be discussed, and having regard to the many modifications and facilities now embodied therein, it is generally believed they will be accepted and accorded the necessary legal status.

Under these present proposals, the Fruit Company will of herself place four thousand hectares under cultivation within a period of five years, one thousand to be fully established during the first twelve months. She will also construct two wharves—one at Punta Quepos and the other at Golfito—and establish a hospital in this locality. Provision has also been made for the construction by the Company of railways leading from the regions of our frontier with Panama to the wharves, and connecting Puerto Cortes with the Gulf. A system of tramways, for operation in connection with the railways, will also be established.

All these roadways will be available for public service though under the Company's direct control, as regulated by the necessary legislation. There is also the stipulation that the Company will facilitate the government with an advance of one million colones on account of the Tax on the fruit which may be shipped from the Pacific Ports; and from which sum the government will establish a village for the accommodation of the working people at a cost of not less than one million colones.

Up to the present we have not been able to ascertain if the prices at which the fruit will be purchased are to be increased to place them on a level with those prevailing on this side. This was one of the principal points raised by the Executive when the matter first came up for discussion.

It is obvious that as soon as the two suggested wharves have been constructed and placed in service, there will be much competition in shipping matters between our Atlantic Port and those on the Pacific, and we fear this division will be the loser, for the many thousands of stems of fruit which now pass through this port on their way to the world's markets, will leave the country direct from the Pacific division; provided, of course, the tollage for the transit of the Panama Canal, when needed, is satisfactory. There is however, one thing which soothes our anxieties on this score, and that is, the ownership of the system of railroads on this side. Whatever may be the inducements offered by those interested on the Pacific, the Fruit Company must see that she secures sufficient business for the proper maintenance of our Atlantic Railroads. Were it not for this necessity, the commercial prosperity of our Province would, in all probability, become very embarrassing when having to face such a strong competition. However, Divine Care has provided that man always entangles himself in the manipulation of material affairs, unconsciously, for the future protection of all His children, therefore, we must survive.

## THE DR. MAX PERALTA MIXTURE

has obtained its rapid and great popularity by having cured an immense number of persons who suffered from LIVER and STOMACH complaints. These now gratefully recommend it to all who suffer from such complaints as

COSTIVENESS, FOUL BREATH, HEADACHES, LOSS OF APPETITE, SKIN ERUPTIONS, NAUSEA, BILLIOUSNESS OR INDIGESTION

## Movimiento Marítimo

El vapor inglés "Patia", que zarpó el 19 a las 10.10 para Garston, Inglaterra, vía Kingston, llevó la carga siguiente: para Garston, Inglaterra, 3,627 racimos de bananas.

— El vapor "Sixaola" que zarpó el 22 a las 8 a. m. para Nueva Orleans, llevó la carga siguiente: 408 piezas madera de balsa; 31432 racimos de bananas.

El vapor "Talamanca", que zarpó el 21 a las 5.30 p. m. para Nueva York vía Habana, llevó la carga siguiente:

Para Nueva York: 40,544 racimos de bananas; 186 sacos café oro; 2 piezas plantas de hule; 3 bultos. Varios; para Londres, vía Nueva York: 32 sacos café oro; 141 sacos café en pergamino; para Amsterdam, opción vía Nueva York: 105 sacos café oro; para Gé-

nova, vía Nueva York: 57 sacos café oro; 10 sacos azúcar.

El vapor "Tivives" que zarpó el 18 a las 11 horas para Boston vía Cristóbal, llevó la carga siguiente:

Para Londres, vía Nueva York: 151 sacos de café en pergamino; para Stockholm, vía Nueva York: 95 sacos café oro; para Copenhague, vía Nueva York: 70 sacos café oro; para Malmö, vía Nueva York: 35 sacos café oro; para Londres, vía Cristóbal: 240 sacos café en pergamino; 95 sacos de café oro; para Hamburgo, vía Nueva York: 200 sacos cacao en grano; para San Francisco, California: 300 sacos cacao en grano; para Cristóbal, Canal uno: 176 bultos frutas y legumbres; 2 cartones chocolates; 1 paquete tornillos para rieles de trans-

## Puntarenas versus Limón

St. Joseph's Day, Saturday last, was a record one for Puntarenas, to which Port the government Railway ran four excursion trains returning to San José the following day. 3,500 persons are reported to have seized the opportunity of the short outing while the Railway department earned something, we understand, like 18,400 colones and if each excursionist spent, on an average, ten colones, the very tidy sum of 35,000 colones would have been distributed in the commercial life of that Port.

What a pity it is that our Atlantic Railway Company do not institute such excursions at certain intervals, even though they are not willing to entrust the management of these to private concerns or individuals. If we could have such trains occasionally they would change our monotonous existence assure the Company some additional revenue, and assist, the commercial life of our city.

## Edgar Young

COMERCIANTE

por más de 20 años

Establecido en la Provincia  
Vende al detal, Vinos y Licores extranjeros y del país,

MISCELANEA

abarrotes en general.

Establishment esquina

Norte del Mercado.

Entre 49

## Wireless News

(From Page 1.)

"lilie". The Aguila Company, largest of those expropriated, chartered three planes to remove 35 Americans and 54 employees of other nationalities with their families from the Isthmus of Tehuantepec Zone.

KAUNAS, Lithuania.—Local Student Associations have declared a 10 day period of mourning to protest the nation's capitulation to Poland. The members of the Associations have decided to wear



## 'CAFIASPIRINA'?

For many years CAFIASPIRINA has been recognized as an unfailing remedy in colds, headache, influenza, and rheumatic complaints. You should insist on CAFIASPIRINA, not only because of its sure effect, but also because it does not harm the heart, stomach or kidneys.

The world-famous Bayer Cross, which appears on every tablet, guarantees the excellence of

## CAFIASPIRINA

black crepe on their caps until March 31st., the date on which Lithuania agrees to exchange Diplomatic Envoys with Poland.

LONDON — The Cunard White Star Line has withdrawn the 52,000 ton liner Berengaria from Transatlantic service following three mysterious fires aboard her during the past five weeks. The third fire was discovered in a tourist cabin while the ship was in her Southampton berth just after arrival from New York.

VIENNA — The new Austro-Germany Nazi administration has thrown its propaganda machine into high gear to turn out a heavy vote in favour of Austria's union with Germany in the April 10th plebiscite. A branch of the propaganda Ministry has been set up in the old Austrian Parliament building to carry out the job. One of the initial steps was to order 20,000 radio receiving sets from

Germany for distribution to remote localities so that Nazi oratory could be heard in the far corners of the land.

CAIRO — The International Olympics Congress has announced that the 1940 Olympics would be held in Tokyo from September 9th. to October 26th. The proposal by the Chinese Delegate, Dr. C. T. Wang, that the games be not held in any country at war was rejected.

## Francisco Fonseca Ch.

LAWYER & NOTARY  
PUBLIC

Office:  
Adjoining to the City's  
Public Library  
ENGLISH SPOKEN

FORMER JUDGE OF THE  
LIMON DISTRICT COURT

## Tienda MIL COLORES

(CUTTER—A. J. RODEN)

Our prospective Patrons, Friends, and the Public in general are hereby informed that

### THE LIMON BRANCH OF THE TIENDA MIL COLORES

opened its doors on the 19th. instant to ALL who pride in being WELL DRESSED.

Our Prices and Service are the lowest. We carry a full assortment of English Tweeds, Serges, Flannels, Linen, Drills, etc.—Everything for the well dressed man.

Our Line of Haberdashery is unequalled in Price and Quality. The last word in Hats, Shirts Socks, Ties, Belts, to match your particular Suit. Big Assortment of Tailoring Articles.

### SPECIAL PURCHASING FACILITIES

The Services of Mr. A. J. Roden, the Well known Ladies and Gents Tailor and Cutter, have been secured

ENRIQUE YANKELEWITZ—Proprietor.

# CAFE EMBARCADO EN LIMON

Cosecha 1937-1938

AGENCIAS

FEBRERO-1938

FECHA	CIA B.	LINDO	RESCO.	FJACO	VAPOR	Total
FEB. 3	10				SAN BLAS	150
6		1000	200	2051	COL. MBIA	3,251
7	10			150	CHIRIQUI	250
12		150		1	SAN JOSE	151
12			100	2379	MATINA	2,479
13	100			2928	COLOMBIA	3,028
14			50	743	CORDILLERA	793
14			121	875	TALAMANCA	496
17	40		408	2106	LIMON	2,914
19		725	280	3965	VENEZUELA	4,979
21	2		58	871	QUIRIGUA	426
24			75	914	SAN BENITO	989
25			823	7350	SAMALA	6,183
27			119	300	ANTIGUA	419
TOTAL	752	1875	2248	2633	TOTAL	26,508

## COMPANIAS de VAPORES

FECHA	UFCO.	E & F.	RNSSCO.	HAPAG.	C. G. T.	VAPOR	Total
FEB. 3	10					SAN BLAS	150
6			3,51			COLOMBIA	3,251
7	20					CHIRIQUI	250
12	11		2479			SAN JOSE	151
12						MATINA	2,479
13					3028	COLOMBIA	3,028
14				793		CORDILLERA	793
14	406					TALAMANCA	496
17	2914					LIMON	2,914
19			4979			VENEZUELA	4,979
21	426					QUIRIGUA	426
24	989					SAN BENITO	989
24		6183				SAMALA	6,183
24	419					ANTIGUA	419
TOTAL	5795	8652	8230	793	3028	TOTAL	26,508

## Mr. Horde exhorts his People

Dear Mr. Editor—

May I once more intrude on your generosity for space for the following.

Alien Races have practised all manner of iniquity on the Blacks. They have systematically divided them; placing them in oppressing camps to continually fight each other. This will has been produced and encouraged between those of different shades of colour. They have also been divided according to locality — those domiciled in one country being made antagonistically disposed to those of another.

We, the members of the Race, are however entering on a new manner of thought; we are closing ranks. Why, because the injustice done to Ethiopia by Italy and the rest of Europe, shows clearly we are regarded as not having

Edwin Horde M.

any world importance; that we can be exploited and butchered without fear of complications arising thereafter. We are uniting to save ourselves from the destruction with which we are threatened. To save one's self however, is not enough, we must live a full human life, taking advantage of all possibilities — intellectual and spiritual.

The Limon Branch of the Ethiopian World Federation is rolling along; it grows as it rolls. Italy cannot butcher our people and get away with it. We have something to say about it. Those of our people along the Lines who wish to become members of the Federation can communicate with Mr. C. Hanson, Secretary, P. O. Box 524, Limon.

FERNANDO DEL BARCO  
LUIS BONILLA  
ABOGADOS y NOTARIOS  
(Lawyers and Notaries)  
OFICINAS:  
Limón  
Frente Almacén Peña Sucs.  
Apartado 446

San José  
Frente Botica Francesa  
Apartado 626 - Tel. 4420

## ON THE SICK LIST

It is with much regret we mention that our friend Mr. William McGregor of Siquirres has for some weeks been suffering from a serious attack of malaria. We understand he is at present staying at the Hotel Metropoli, San Jose, and is under the care of Dr. Roberto Quesada, whose professional skill and attention have so considerably helped him that he is now much improved. We wish him a speedy and complete recovery.

—::—  
Mr. Uriah Powell of this city is also, unfortunately, on the sick list and has had to seek special medical aid in the Capital; we wish him, too, an early return of his usual good health.

—::—  
It is exceedingly gratifying to know that the youngster who fell in the tank of the Electric Light Company as related in our last issue, is not dead. He was somewhat miraculously saved by the splendid attentions of the Medicos of the Fruit Company's local Hospital.

## Pedestrians Pelted along Railway Lines

The tables are now turned. Formerly, passengers on Picnic Trains were accustomed, while passing certain sections along the lines, to be stoned by criminally minded youths. It is coming the other way about now, as news has reached us that boys, riding on the Banana trains, are fostering the habit, after stealing their passages, of breaking the fingers off the Company's fruit, (which by the way gives such stems a ragged appearance when required for shipment), and of using them for pelting pedestrians along the lines.

We have been particularly informed that at about 7 p.m. on Friday the 11th, instant, while a Banana train drawn by engine No 58 was passing Mrs. Doris Foote and Mrs. Gregory, travelling by foot between Rio Hondo and Madre de

Dios, they were pelted with the green fruit by some vicious boys who were seen in the cars.

The Company has been very liberal with respect to labourers getting in and out of Limon on these trains, but should this sort of "savagery pastime" be indulged in, Mr. Johnson's attention will naturally be called to it. Mrs. Foote was confined to bed for several days as a result of the blows she received in her head. These lawless habits give rise to orders which tend to curtail the many privileges permitted by the Officials of the Company and for which all sorts of unkind statements are made against them, whereas it is the lawlessness indulged in by this and other vicious minded persons which cause such restrictions.

## SELLING OUT

BELOW COST PRICE:

2,500 YARDS

PETER PAN PRINTS,  
ZEPHYRS,  
BATISTES,  
& COTTON PIQUES.

at JACK ORANE'S STORE

LIMON

BUY EARLY !!

## Emperor Selassie Rejects Anglo - Italian Plan

It is reported from London that Haile Selassie has rejected any arrangement to reinstate him as a limited monarch of his country so long as it remains under Italian domination. He brands as absurd the reports that such an arrangement would be worked out during the Italo-British Peace negotiations. Under no circumstance, he declared, will he consider any arrangement incompatible with Ethiopia's right to existence as an independent nation.

The report that Graziani had, on arriving recently in Rome presented Mussolini with Haile Selassie's Crown, is denied by those closely associated with Abyssinian matters in New York. From Djibouti it is announced that the Italians are now doing all they possibly can to

destroy all traces of Ethiopian civilization. They make away with all works of art and statues; they destroy old historic manuscripts they come across. They are also said to be turning their attention to the despoiling of the churches.

A Church in Harrar was reported to have been violated on the excuse that the territory on which it stood was required for the building of residences for Italians. The bodies of many persons of high rank were taken from their graves in the adjoining cemetery and burnt. The statues and other memorials erected to their memory were also destroyed.

Desertions from the Eritrean army are said to be on the increase, the majority joining the Ethiopians with their arms and ammunition.

## Semilla BRACATINGA

para sombra, tapavientos y madera  
Verta de paquetes ₡ 1.00 y ₡ 5.00 en San José

“Centro Comercial”

San José • Teléfono 2198

## COMPAÑIA BANANERA DE COSTA RICA

La Compañía Bananera de Costa Rica, recuerda a sus abonados que de conformidad con el aviso publicado en La Gaceta N° 224 de 6 de Octubre de 1937, el seis de abril entrante a las veinticuatro horas dejará de suministrarles energía eléctrica, servicio que de allí en adelante estará a cargo de la Compañía Eléctrica de Limón, con la que fueron hechos oportunamente los arreglos necesarios.

Limón, 22 de Marzo de 1938.

## Huge Sums Claimed for Damages

According to a Washington announcement, the government of the United States of America has made a claim against Japan for the mild sum of 2,214,008 dollars as compensation for the sinking of the gunboat "Panay" in the Yangtze River and the personal and material losses sustained in consequence.

It is understood that the Japanese government has expressed its willingness to pay the amount and thereby, it is hoped close the atrocious affair.

Of the sum claimed, 268,336.00 dollars will be appropriated for distribution among the families of those who were killed and injured.

In connection with the losses the foreign Oil Companies who operated in Mexico claim they have sustained as the result of their petroleum mining concessions and properties

having been confiscated to the State by virtue of an Executive Decree, and all their private rights nationalized, claims aggregating the very appreciable sum of four hundred million dollars have been lodged against the government of the Republic.

President Cardenas states he was compelled to decree the expropriation measures against the Oil Companies operating in the country by reason of their persistent disrespect for the laws inaugurated for the economic betterment of Mexico, which misconduct would eventually have produced serious difficulties between the inhabitants and his government he further alleges.

Negotiations toward a settlement of the difficulty will, it is expected, be conducted through international channels and will afford much interest as time goes by.

## HOP LEE LUNG

MATINA y 24 MILLAS

Los más surtidos Establecimientos de  
LICORES, TIENDA y ABARROTES  
Háganos una visita.

## Juan Santamaría . . .

(Viene de la Página UNO) el corazón de cada costarricense, de todo centroamericano, de los ciudadanos del Continente, en esta hora en que parecen naufragar los ideales de paz y de cordialidad internacional; que la tea resplandiente de Santamaría como la luz que ha de incitar a los Americanos a mantener siempre vivos a convertirlos en tradición efectiva, sus ideales de solidaridad su fe en la convivencia herma-

nable, que dé a cada dificultad una solución, que garantice al Continente el imperio de la paz.

Así, vemos con simpatía este esfuerzo de Fernández Mira de divulgar ideas alrededor de nuestro Héroe máximo, de presentarlo como un símbolo continental. Los costarricenses le son deudores de agradecimiento; en esa forma, él está trabajando por el futuro de nuestro Continente.

## ALLAN SIME

LIMON, COSTA RICA

Importación

y

Exportación

Depósito de Madera

Compra de Cacao en grano

Imports and Exports

Lumber Deposit

Cocoa Purchased

## Intransit Panamanian Athletes Honoured

Messrs. Arturo Baker, Charles Belezere, Cybert Campbell, Theophilus Thomas and Jennings Blackett, the Panamanian Athletes who excelled in field and track events during the recent Olympic Games in our Sister Republic, stopped here last Monday while on their way to New Orleans. On the recommendation of Mr. A. Hogarty, the American Coach, who prepared the Panamanian Athletes for the Olympics, the Directors of the Xavier University in New Orleans very generously accorded these young men a four-year course gratis, with the expectation they will continue to excel and in time become the leading athletes of the University.

record established by Jessie Owens.

Through the kindness of Mr. J. E. Nelson, who willingly granted the Manager of the Cubs S.C. of this City, the use of his residence, a function in honour of the athletes was held and was attended by Messrs. R. Johnson, V. Hall, G. Babb, F. Goulbourne, G. Taylor, E. Coleman, S. Maitland, J. Harris, Harold Nelson and Allan Hylton, as also the Misses Hazel and Muriel Wright, Myriam and Mildred Green and Mrs. F. Johnson. Mr. Maitland acted as Host of the function which was after the nature of a banquet, and in a very pleasing manner extended a hearty welcome to the visitors; he was followed by Mr. Nelson and Mr. Johnson, Messrs. Campbell and Blacket suitably responded on behalf of the Athletes, while Mr. Baker gave a short but interesting synopsis of the Olympics.

The function closed with all present expressing the hope that the very best successes would attend the future of their friends.

## Dr. J. R. Jiménez Guier

CIRUJANO-DENTISTA

(Medical College of Virginia and Atlanta Southern College P.E. U.U.)

Ofrece sus servicios en fecha

DOCTOR OF DENTAL SURGERY  
(Medical College of Virginia and Atlanta Southern College U. S. A.)

Offers his services to the public of Port Limón in near future.

## Regarding the International...

**From Page 7**  
seem as if the Premier's expectations will not materialize, unless of course, he is prepared to materially change his opinion and be subjugated by the will of the Italian, who we cannot help feeling is but marking time in the hope that both he and Franco will have attained their objective the meantime these negotiations are being dragged out. It is noted that no reference was made to the question of the conquest of Ethiopia, although it is supposed to be the principal point in the Italian demands. It is understood however, it will be placed before the League of Nations for final decision, when England will be expected to support the Italian viewpoint and thereafter advance the funds required for the development of the African Empire under such terms as may be arranged by the Committee of the League. The Brit

ish Ambassador in Rome is supposed to have intimated that all the negotiation's fundamental points had been agreed on, the arrangement only needing certain finishing touches to draft the Pact.

However, in the face of all this, France is making gigantic preparations for war and declines to say whether she has sent ammunition and men to the aid of the Spanish government. The most comprehensive arrangements for a rapid and intensive mobilization have also been approved by the Senate.

Reports from Spain indicate that the insurgent forces are continuing their offensive along three fronts and have registered several gains though the resistance of the government troops have improved notably in all sectors as a consequence of heavy reinforcements.

## Compre Lotería Nacional

Con el orgullo del que hace el bien

Ayude al Hospital, donde hay sufrimiento y dolor que aliviar, y a donde todos podemos llegar. Protegiendo a los que padecen, nos protegemos a nosotros mismos.

Compre sólo LOTERIA NACIONAL



## HOTEL TIMES SQUARE

1.000 habitaciones confortables y modernas. Facilidades especiales para turistas y familias. Servicio cortés y esmerado Precio desde \$ 2.00 (dólares) para una persona y desde \$ 3.50 para dos.

Escríbanos por correo y por nuestro Folleto ilustrado  
HOTEL TIMES SQUARE  
43rd. Street. West of Broadway  
New York, N. Y.

## ESCUELA JUSTO A. FA...

(Viene de la Pág. UNO)  
Interventor Municipal actuó como Controlador de los fondos escolares en representación del señor Inspector de escuelas señor Brenes. Por indicación del entonces Director de la escuela don Miguel A. Conejo, y con la de-

Gilma y Gladis Pardo se hace cargo de todo trabajo de bordado a máquina o a mano. BUEN GUSTO y GARANTIA.

## EN ABRIL...

(VIENE de la Pág. UNO)  
A mediados de abril se pasa este asunto al Ejecutivo. Como base del contrato, figura el reconocimiento de la unificación de las tres empresas, que de hecho han venido operando así. Fué base del proyecto de compra de la empresa Alvarado, que debían entrar las otras empresas: la del Tránsito y Electrica. El otro punto sensible es el que se refiere a tarifas por medidor.

No es el momento de abrir discusión sobre esas bases: tiempo habrá cuando se publique el proyecto de contrato. Porque creemos indispensable, antes de iniciar su estudio definitivo, darlas a conocer, para que se pronuncie la opinión pública. Se trata de un caso trascendental y no sería prudente ni patriótico darlo con precipitación o sin mayor estudio. Cuatro ojos ven más que dos, reza el refrán.

En estos momentos tenemos a la vista dos actitudes, muy significativas: la de México y la de El Salvador; el uno, declarando la nacionalidad de sus empresas petroleras; gesto valiente, capaz de inmortalizar la vida del más humilde de los jefes de estado; el otro, señalando la conveniencia de ir pensando, con tiempo, en la nacionalización de las empresas de alumbrado, que son empresas del servicio público. Aquí también se ha pensado en ese camino, el más indicado para resolver los problemas del momento y los futuros, de carácter eléctrico. No se va a proceder con los ojos cerrados. Hay la experiencia necesaria y están patentes los casos de otros países, para convenir en que lo más cuerdo, lo racional, es buscar los medios de nacionalizar esos servicios. Que se respeten las concesiones anteriores; que se tomen en cuenta los intereses creados, pero que se deje abierta la uerta para llegar a una solución definitiva, en un plazo no lejano. Sólo procediendo con alteza de miras, con visión de los problemas, se puede tener certeza de defender el patrimonio de nuestros hijos. Estas palabras, hoy, al margen del problema eléctrico.

pués. Con el nuevo aporte de seis mil colones donados por el municipio de este cantón y a iniciativa del regidor don Ismael Garita, se iniciaron nuevamente los trabajos. Terminada esta suma, el diputado don Virgilio Chaverri, presentó un proyecto de Ley a la Cámara para que fuera destinada la cantidad de diez mil colones y conseguir con ello la terminación del edificio. Pero con esta suma no se consiguió terminar la valiosa construcción, y hubo necesidad de levantar un detalle escolar que produjo únicamente tres mil colones, suma muy baja y con la cual tampoco se consiguió concluir la espaciosa escuela.

Fué el Lic. don León Cortés, Secretario de Fomento en la administración del Lic. Jiménez Oreamuno, quien se interesó vivamente por terminar el edificio escolar. Según cálculos hechos, el total

de lo gastado alcanza la suma de cuarenta y nueve mil colones. Esta bien dispuesta escuela fue estrenada el año 1934 y luciendo un nuevo y completo mobiliario. Su inauguración oficial se efectuó el 14 de setiembre de 1935.

La actual Junta de Educación formada por los caballeros don Patrick E. Sullivan, como presidente; don Eladio Guardia, vicepresidente; don Plutarco Ariza, secretario y don Rodolfo Jenkins como tesorero ha hecho una espléndida labor y la caja escolar tiene un fondo hoy día de 3.042.50 colones.

Como Director de esta importante escuela está el competente y querido profesor don Miguel A. Conejo y sus compañeros de labores son doña Odilia Valerín de Barbosa, doña Vivien Ugalde de Conejo, don Lloyd Pritchard Eccleston y don Miguel Angel Soto Quesada.

Actualmente asisten a las clases 170 alumnos de los cuales 86 son varones y 84 mujeres. La escuela "Justo A. Facio" cuenta con una biblioteca escolar con más de cien volúmenes que tanto los alumnos como los maestros aprovechan para sus estudios.

"La Voz del Atlántico" desea a los profesores y alumnos de esta escuela, que cada día obtengan mayores triunfos y vean muy pronto realizados sus justos deseos de conseguir mayores ventajas en beneficio siempre de nuestra enseñanza.

## JOSE ACHION NG

Comerciante Detallista - Licores, Abarrotes, Cristalería, Artículos de Ferretería y Eléctricos; todo se encuentra en este establecimiento.

## PRECIOS DE SITUACION LIMON

NORTHERN RAILWAY COMPANY  
AND OPERATED LINES  
COSTA RICA

## HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)							
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario	Diario	Domingo solamente		
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	LIMON	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	10 13		
14 30			6 00		10 30	MOIN JUNCTION	15 15		15 55					
14 40			6 10		10 38		15 07		15 45			10 03		
						MOIN JUNCTION								
14 40			6 10			CASTRO						10 03		
14 54			6 30			ZENT						9 45		
15 34			7 25			ESTRADA						9 00		
15 41			7 45									8 51		
						MOIN JUNCTION	15 07							
15 41			7 45		10 38	ESTRADA	14 20		14 10			8 51		
15 46			8 00		11 25	MATINA	14 15		13 45			8 46		
16 50		13 45	9 40		11 30	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47		
16 58		13 51	9 48		12 25	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37		
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30		
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00		
						TORO AMARILLO				5 50				
						LA JUNTA	13 20		11 25					
						PERALTA	12 24	18 45	10 10					
						TURRIALBA	11 53	18 10	9 25					
						TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35					
						JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00					
						SANTIAGO	10 46	16 54	7 23					
						PARAISO	10 20	16 29	6 53					
						CARTAGO	10 05	16 17	6 35					
						TRES RIOS	9 28	15 45	6 00					
						SAN JOSE	9 00	15 15	5 30					
						HEREDIA								
						ALAJUELA								
RIO BANANO						RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	
Martes y Sábado	ESTACIONES		Martes y Sábado	Miercoles solamente	ESTACIONES		Miercoles solamente	Sábado solamente	ESTACIONES		Sábado solamente	Viernes solamente	ESTACIONES	
Horas	Horas		Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	ESTACIONES	
13 10	Banano		7 50	14 00	Siquirres		16 15	8 40	Dorotea		8 30	15 20	La Perla	
14 10	Beverly		7 05	14 06	La Junta		16 10	8 50	Carmen		8 20	15 55	Monteverde	
14 40	Limón		6 30	14 11	Cairo Junction		16 05	10 35	Siquirres		6 45	16 10	Siquirres	
	Horas			14 55	Golden Grove		15 20		Horas				Horas	

G. P. CHITTENDEN,

GERENTE.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

F. SHEEHY,

SUPERINTENDENTE.